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發展基金優化配對 助機構設種子資金惠初創企

外交進社區 謝鋒走訪港島南區
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2019年3月23日（星期六）■責任編輯：簡 旼

香港文匯報訊 3月20日上午，謝鋒特派員一行赴港島
南區開展「外交進社區」活動。
在香港數碼港，謝特派員聽取了數碼港有限公司行政總
裁任景信介紹該公司推動數碼科技發展的相關舉措，以及
富成人工智能有限公司、路邦動力、知量科技、眾安國際
等數碼港園區公司的演示，走訪了數碼港共用工作空間、
智慧生活概念店和企業發展中心，實地了解香港創科產業
發展情況。謝鋒祝願數碼港蒸蒸日上、南區發展越來越
好、香港未來再創輝煌。
謝鋒一行與南區區議會主席朱慶虹、副主席陳富明及部
分區議員座談交流，聽取了關於南區基本情況和區議會主
要工作的介紹。
謝鋒一行還參觀了中華廚藝學院，了解學院如何開展職

業訓練、傳播中華飲食文化，並現場觀看學員們
精彩的廚藝展示。

■謝鋒與南區
區議會座談交
流。

◀謝鋒參觀中華廚藝學院，觀看學員精彩的廚藝展示。

香港文匯報訊（記者 文森）一對
經營菜檔的夫婦早前到一間連鎖找
換公司匯款失敗後未能取回款項，
損失21萬元後向海關報案，海關前
日暫時吊銷有關找換店的金錢服務
經營者牌照，並以違反《商品說明
條例》拘捕該找換店的男董事，協
助事主的工聯會立法會議員何啟明
期望海關能盡快完成有關調查，以
便涉事夫婦可早日取回有關款項。
涉事的劉姓夫婦早前在深水埗一

間找換店匯款21萬元，但找換店職
員卻稱匯款過程出現意外，令匯款
未能完成，但又未有退回有關款
項，兩人因而在星期三（20日）向
海關求助。
海關前日採取行動，拘捕涉事找
換店一名47歲男董事，他涉嫌將虛
假商品說明應用於匯款服務，向顧
客作出虛假聲稱，指會將款項匯到
顧客指定的銀行賬戶，但其後未有
提供相關服務，做法違反《商品說
明條例》。
另外，發言人指海關數月前曾接

獲舉報，指有關找換店在深水埗及
長沙灣經營的三間店舖涉嫌違反
《打擊洗錢及恐怖分子資金籌集條
例》，海關人員深入調查及搜證後
發現該找換店未有採取所有合理措
施減低洗錢及恐怖分子資金籌集風
險，前日向找換店發出書面通知，
表示會暫時吊銷其金錢服務經營者
牌照，決定即時生效。

免讓市民陷困境
何啟明歡迎海關迅速展開行動，

暫時吊銷該間找換店的營業牌照，
杜絕小市民再「中招」的機會，但
期望海關可盡快完成有關調查，以
便相關苦主能夠盡快取回金錢，
「透過找換店匯款的大多為基層市
民，現金周轉能力有限，找換店扣
留現金而不提供服務，會令市民陷
入困境。」
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香港文匯報訊（記者 文森）深水埗區議會最
快於下月初會議上，討論興建地下升降式的智
能停車場，以紓緩區內泊車位嚴重短缺問題。
民建聯立法會議員兼深水埗區議員鄭泳舜認
為，區內泊車位嚴重不足，智能停車場有助紓
緩非法泊車問題。運輸署表示，正積極考慮在
深水埗欽州街西及通州街交界休憩用地等數個
地點設置智能停車場，會盡快進行地區諮詢。

鄭泳舜：助紓違泊情況
鄭泳舜表示，地下升降式的智能停車場並不

是新事物，外國不少地方也有設置，而欽州街
西與通州街交界的政府用地是合適的選址。而
智能停車場是用機械組件運送車輛，停車場內
不用預留上落通道，可節省空間，也有助紓緩
現時深水埗區內嚴重的違泊情況。
運輸署表示，正積極考慮在數個地點設置智

能停車場，會盡快進行地區諮詢，正籌劃的首
批先導項目選址，也包括荃灣永順街德士古道
天橋下的短期租約用地，以及上環中港道擬議
的政府大樓內。
運輸署續指，去年初委託顧問為推展智能泊

車系統進行先導研究。為推行智能泊車，會探
討在「政府、機構或社區設施」以及公共休憩
用地，引入智能泊車系統，亦會在選定的短期
租約用地，要求私人營辦商安裝、營運以及管
理智能泊車系統。

陳恒鑌：增罰違泊不治本
立法會交通事務委員會主席、另一民建聯議

員陳恒鑌表示，除了深水埗，荃灣和油尖旺的
泊車位亦比較少，故贊成興建智能停車場，但
選址需要諮詢地區意見。
對於有建議提出調高違例泊車罰款，以加強

阻嚇力，他認為，這個方法治標不治本，最重
要是增加泊車位。

研建智能車場
運署：盡快諮詢地區

香港文匯報訊（記者 文森）香港旅
遊業議會早前提出以紅磡碼頭分流觀光
旅客，引起當區市民激烈反對，最終旅
議會擱置方案。約250名紅磡、黃埔及
土瓜灣居民昨日參加集會，重申反對有
關決定，並要求有關方面需要實際了解
情況，謹慎地提出分流建議，事前也應
充分諮詢居民。

平價團困擾土瓜灣逾十載
守護黃埔安寧大聯盟召集人李超宇
表示，雖然紅磡碼頭分流觀光客計劃
暫時被擱置，但未來紅磡碼頭將興建
都市公園，有街坊表示擔心公園將吸
引平價團到訪，故今次活動是要讓政
府及旅遊業界看到居民守護黃埔安寧

的決心。
關注平價團擾民大聯盟召集人林博

表示，平價旅行團困擾土瓜灣區超過
10 年，居民每日都致電給他要求幫
忙，向警方求助，因居民連大廈門口
也出不到。最近旅議會成立的協調小
組，成員都是業界人士，他們將爭取
讓議員、居民及其他受影響持份者也
加入小組。
關注平價團擾民大聯盟發言人余志榮

指，居民已忍無可忍，民樂街及崇安街
迫爆，最高峰時紅磡有逾300團來訪，
令社區不得安寧。
昨日亦有出席活動的九龍西立法會議

員梁美芬指，守護安寧社區是居民的共
同意願，他們不是反對旅客來港，而是

要有良好的規劃。
他們要求有關方面應實際了解情況，

謹慎提出分流建議；提出建議前要充分
諮詢居民；檢討現有食肆的發牌制度；

檢討導遊核證制度；提升內地旅客來港
觀光旅行團之質素；設定旅遊巴上落客
專區；以及制定長遠規劃方案，劃分旅
遊區及住宅區等。

梁美芬倡劃分旅遊區住宅區

行政長官林鄭月娥在去年的施政報告
中提出注資「青年發展基金」，進

一步支持香港青年創新創業，鼓勵他們
善用香港和大灣區內地城市的創新創業
基地，青年發展委員會完成青年發展基
金檢討工作昨日推出兩個全新資助計
劃。
「青年發展基金」會推出「粵港澳大
灣區青年創業資助計劃」，優化現有的
配對資助，配對比例會由2比1提升至3
比1，而每個機構可獲的資助上限亦會提
升至450萬元，即用作青年創業團隊種
子資金的總額可達600萬元，而機構下
每個申請團隊最多則可獲60萬元資助。
「粵港澳大灣區青年創業資助計劃」
亦會為每個參與的機構提供最多每年100
萬元的資助，用於為年輕創業者提供更

深、更廣、更具針對性及更具持續性的
創業支援及孵化服務。
政務司司長張建宗相信，計劃可以讓

創業團隊在過程中與不同的人士接觸和
交流，吸收各方面的知識和寶貴的經
驗，協助他們在創業的過程中成長及作
出適當的決定。
香港青年聯會主席蔡德昇表示，在內

地創業所需程序遠較香港複雜，創業人
士難以在同一平台得知所有步驟，指他
們在新計劃下可以為有意於內地創業的
年輕人提供相關資訊，並協助他們融入
相關圈子，相信計劃會對他們有幫助。

「體驗資助」助NGO辦短期項目
「青年發展基金」亦因應有關問題
同時推出「粵港澳大灣區創新創業基

地體驗資助計劃」，資助非政府機構
舉辦短期大灣區創新創業基地的體驗
項目，例如介紹當地創業環境和政
策、考察創業基地或有關創業活動、
在創業團隊進行短期實習等，每個項
目資助上限為70萬元，以協助有意創
業的香港青年對大灣區內地城市認
識，從而作出合適決定。

張建宗：青年共享空間再多5個
另外，在2017年已經推出的「青年共

享空間計劃」亦會進一步擴大，張建宗
昨日公佈計劃會再推出5個新項目，恆
基兆業地產、羅氏集團、太古地產、基
匯資本與建生國際集團、旭日集團及瀝
洋集團將分別提供場地支援創業青年和
藝術工作者。

香港文匯報訊（記者 顏晉傑）粵港澳大灣區發展為港人提供大量發展機會，青年發展委員會昨日公

佈「青年發展基金」最新推出的「粵港澳大灣區青年創業資助計劃」，政府會為參與計劃的非政府機構

提供100萬元資助，用於協助青年在香港或大灣區內城市創業，並會以配對方式協助機構設立幫助初創

企業的種子資金，每個機構的資助上限為450萬元。

「青年發展基金」最新推出的青年創
業資助計劃將創業地點擴展至大灣區，有曾獲基金資

助的年輕創業人士認為新措施對創業人士有幫助，指內地的市
場競爭雖然較大，但市場亦比香港大，市民相對願意接受新事物。
23歲的何朗曦(圓圖，香港文匯報記者顏晉傑 攝)在2016年與朋友共同創

立金融科技公司 「Jarvix Pay」，現時是該公司執行董事，為客戶提供流動支
付服務，協助中小企省卻到銀行開設戶口及入數的時間，現時在香港、內地及馬
來西亞等地有逾千名客戶。何朗曦表示，其公司在2017年獲「青年發展基金」資
助45萬元，有關金額雖然不多，但已足夠他們製作產品雛形，可以再進一步吸引
其他人投資，令他們可以持續發展。「Jarvix Pay」現時在香港及深圳均設有辦
公室，員工數目約20人，何朗曦指香港人到內地發展需時間適應內地
制度，但認為大灣區年輕人口多，經濟增長亦較快，有很大發展潛
力，「香港對新的支付工具取態較保守，但內地市場十分願意作
新嘗試，對公司發展較有利。」他透露其公司未來發展將針

對大灣區市場。 ■香港文匯報記者 顏晉傑
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■青年發展基金昨日推出兩項全新資助計劃。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■多個機構提供場地進一步擴展「青年共享空間計劃」。
香港文匯報記者梁祖彝 攝
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■守護黃埔安寧大聯盟及關注平價團擾民大聯盟一起舉辦「關注紅磡黃埔土瓜灣旅
遊巴及旅客滋擾問題聯合居民大會」。 香港文匯報記者曾慶威 攝


